
 ところで、硯川年度の地区大会の案内が届きま

したので要約しますと、14日当日は、RI2720地区

ホームページのライブ配信をみることが出来ます

よと言う事でした。13時の点鐘から始まり例年通

りのプログラムで進行し約３時間半、16時半点鐘

となります。先程の理事会で中央RCと合同で映像

を見ながらの地区大会参加しようと言事になりま

したので、多くの方の参加をよろしくお願いしま

す。その後の懇親会までをと考えておりました

が、まだまだ時期尚早かなとプログラムの席で

待ったをかけられた次第です。花見例会を楽しみ

にお待ちください。 

 先週の例会で宮原ガバナー補佐が豪雨災害支援

に対する感謝状贈呈があるので熊本城ホールに行

きますとアドレスで話されましたが、そのあと硯

川ガバナーから人吉と中央と芦北の会長には一緒

に登壇頂きたいと電話があり、私と北幹事は当日

現地に赴く事と相成りました。 

 さて、三日の人吉新聞に掲載頂きました様に、

人吉中央ＲＣと共同で豪雨災害支援の図書券の贈

呈を60カ所にしておりますが、昨日、有馬社会奉

仕担当理事兼人吉RC奨学基金委員長と安達社会奉

仕委員長に同席頂き球磨工業高校に贈呈してまい

りました。実は昭和43年の日付で人吉ＲＣから本

の贈呈がなされておりました。原田校長の記憶で

目にしたとおっしゃっていたので現物を見せて頂

きましたら、たぶん創立10周年の事業の一環で

あったのかなあと想像したところでありました。

そして、例年のチャレンジカップの代替え事業と

して11月お邪魔した時に視聴覚器具(プロジェク

ター) とかとお聞きしておりましたので、地区の

補助金事業を利用してお渡ししてきました。  

人吉高校には本日夕方お渡しする予定です。 

 また、後ほど時間を頂いて加登住園長と燕商工

保育園北幹事へ豪雨災害支援で決定しました図書

券の贈呈を行いたいと思います。 

 最後に、人吉ＲＣのホームページをご覧いただ

きたいと思います。このTOP画面に会員向けの項目

を増設しました。 

             葉山稔洋  会長 
                                        

        ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 有馬宏昭委員 

 

 

     ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ  竹長一幸委員長 
 
        

    

 
  
      会長 葉山稔洋 

 皆さんこんにちは、今日も先週に

引き続き肥後銀行をおかりして例会

を開催しております。先週は水野副

会長の携帯を利用して繋ぎました

が、今日はポケットWi-Fiで繋いで

おりますので不都合が生じた場合は

ロータリーの友情に免じて御了謝下

さいませ。 

 緊急事態宣言が解除され当会場には、30数名お越し頂

きまして誠に有難うございました。ZOOMでの参加者をプ

ラスすると今年度最高の出席率ではないかと思います。 

通 算 3 0 7 6 回 

2 0 2 1 年 3 月 5 日 

第 １ ６ 回 例 会 

 国 歌  「君が代」           

 Ｒ Ｓ  「我等の生業」 

点鐘 次年度地区委員委嘱状贈呈 

国歌斉唱 会務報告  

ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ斉唱 結婚誕生祝い 

会長の時間 ベテラン会員卓話⑩ 

幹事報告 寄付カード 

豪雨災害支援 図書券贈呈 点鐘 



 ここをクリックしますと、このような画面に変わ

り、ZOOM例会にスムーズに入って行けます。どうぞ

ご利用ください。 

 このまま新型コロナの発生者がおさまり26日は、

花見例会が出来ますようにと願い会長の時間を終わ

ります 

 

 
 
   幹事 北 昌二郎 

 

≪理事会承認事項≫ 

○花見例会の件  

 3月26日18:30～相良護国神社社務所で行う 

○YouTube Live配信の地区大会（3/14（日）12:30～ 

 16:30）について 

 ・ホテルサン人吉会場で視聴する 

 （人吉中央RCと合同） 

 ・視聴はメイクアップ扱いとする 

○オンライン例会用のポケットWi-Fiを3ヶ月レンタ 

 ルする（2万程度） 

≪連絡事項≫ 

○３月ロータリーレート106円 

○ガバナー月信３月号地区ホームページ掲載 

○次年度の地区研修協議会の案内が来ております。 

 4/18(日)10時～12時30分リモート開催→次年度へ 

〇例会変更等 

 人吉中央RC 3/10 取止め 

 熊本南ＲＣ 3/29 取止め 

 

 

「令和2年7月豪雨災害支援 図書カード寄贈事業」 
 
   燕商工保育園  あいだこども園 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【次年度】 

  国際ロータリー第2720地区  

   「2021-2022年度 地区委員会委嘱状伝達」 
 
    安達玄一会員  地区学友委員会副委員長 
   
      延岡研一会員  クラブ戦略計画委員会委員 
    
    新堀純子会員  社会奉仕委員会委員 

   

           国際ロータリー第2720地区 

            

 
次年度のテーマネクタイ、スカーフ及びバッジをお渡し

しました。 

 

 

 

 

 

【次年度】      会長エレクト 石蔵尚之 

     

     地区研修・協議会のご案内 

        ZOOMウェビナー 

 2021年４月18日(日) 10時～12時30分(ﾘﾓｰﾄ開催） 

 参加者 次年度会長、幹事、地区委員、 

     下記の委員長        

     管理運営、公共イメージ 

     会員増強拡大、職業奉仕、社会奉仕 

       国際奉仕、青少年奉仕1、青少年奉仕2、 

     ロータリー財団、米山記念奨学 

  場所は未定です。後日ご案内いたします。        

  

 

【退会挨拶】    

       西 章文会員（肥後銀行人吉支店長） 
 

 この度４月１日付けで天草支店

へ異動することとなりました。 

人吉ロータリークラブ会員皆様に

は２年間大変お世話になりまし

た。豪雨水害でも大変なご支援を

頂きありがとうございました。 

 人吉支店においては３月１日に

エレベータが設置され３階建物がほぼフル稼働とな

りました。新しい支店長として県庁支店より松下と

いうものが参ります。今後共引き続きどうぞ宜しく

お願い申し上げます。 

  

 

  

 

 

 



【親睦委員会】        委員 塚本哲也 

 

 

 

【プログラム委員会】 

  

       ベテラン会員卓話 ⑩ 

                 

          塚本 哲也 会員 （Ｒ歴19年） 

 

  皆さん、こんにちは。先週、ベ

テラン会員卓話をお願いします、

と竹長委員長から打診がありまし

た。私が？と尋ねると、「まだ卓

話が終わっていない会員で私より

ロータリー歴が長いのは葉山会長

と北幹事だけです」ときっぱり言

われ、断る理由が見つかりませんでした。よく考え

てみると2001年の入会ですので今年の10月で早や20

年になるのかと思うとうかうかしてられないなと気

を引き締められる思いがしました。 

 そこで何かないかなと考えたところ、そう言えば

１月に令和２年７月豪雨災害のお見舞いとして、史

上初天皇皇后両陛下のオンライン行幸に人吉市民い

や人吉ロータリークラブを代表して立ち会わせてい

ただいたことを思い出して、その報告をさせていた

だきたいと思います。あの時は夕方から次の日の朝

まで全ての局のニュースに何回も出たので、ひっき

りなしに電話やライン、メールが来て結構大変でし

た。 

 発端は年明け早々、市役所の企画政策課の方が２

人、奥さんにも内密にしていただきたい話があると

やって来ました。何やら宮内庁から、被災した人吉

の方を紹介して下さいと要請があったとのことでし

た。そして、よくよく話を聞くと、初めての天皇皇

后両陛下のオンライン行幸が企画されたので、天皇

皇后両陛下と対面して頂きたいとのお願いでした。

「そんな大役、こんな私で大丈夫ですか？」と尋ね

たら、市役所内で話し合いの結果塚本さんがいいの

ではとなったので是非お願いしますということでし

た。少しビビりましたが大変光栄な話なので引き受

けることにしました。でもなぜそこまで内密にしな

ければならないのかと尋ねてみると、「今から宮内

庁の調査があり、塚本さんが不適切となり他の方を

となったら恥ずかしいでしょ」と言われ、それは十

分あり得るなと思い、当日まで品行方正に生活し内

密にしておくことにしました。しかし、それからす

ぐに家内だけにはここだけの話と伝えました。 

 そして数日前になり、塚本さんに決定しましたの

でよろしくお願いしますということでしたので、当

日どうすればいいかと尋ねたら、スーツではなく被

災者と分かるように今着ている店名の入ったジャン

パーを着て、あとは天皇皇后両陛下に聞かれたこと

に答えて下さいと簡単にいうので、そんな無責任な

と冷や汗が出ました。 

 そして、１月２７日水曜日午後３時、カルチャー

パレスの３階の小部屋に市長も同席し10名くらいの

密の中、時間になりました。蒲島知事や他の被災者

の方も参加されるので県庁ともオンラインでつな

がっており、それに赤坂御所と３か所がオンライン

で繋がれました。スタッフの方々が宮内庁は30分や

１時間くらい遅れるのはいつものことだからとか、

雅子様は今日はいらっしゃらないようだとか憶測が

飛び交う中、ようやく10分遅れて史上初のオンライ

ン行幸が始まりました。 

 笑顔の両陛下が３メートル前に設置されたテレビ

の大画面に映し出され、私の番になり、最初に天皇

陛下が「塚本さんは酒屋をされているのですか？」

とお尋ねになりました。「はい、飲食店にお酒を卸

していましたが、７月の豪雨災害で得意先の７割の

お店も被災されましたので一緒に再建に向けて頑

張っているところです。」とお答えしたら皇后陛下

が労いのお言葉をかけて下さりとてもうれしく思い

ました。それから、今は倉庫を仮店舗として寒い中

シャッターを開けたまま水道もトイレもないところ

で営業している事、被災した事業所に手厚い補助は

あるものの、なかなか先に進まずまだ申請にも至っ

ていないこと、今年次女が大学受験で、不利な状況

の中頑張ったことを今後の糧にしてもらいたいこと

などを伝えたら両陛下からそれらの一つ一つに温か

いお言葉をかけて頂きとても励みになりました。終

わってみると４、５分ほどお話しでき、何か不思議

なことが起こったような感じがして大変有意義で貴

重な時間を経験させてもらいました。 

 それから、先日２月２３日の天皇誕生日の１０時

半ごろ、「ひるおび」に映像と名前付きで私が出た

らしく東京からラインが入っていてビックリしまし

た。実は前日、東京のＴＢＳの方から電話取材があ

り、明日の午前中の番組で使

わせてもらいますと言われて

いましたが、奇しくもクラウ

ンゴルフ場でロータリーのコ

ンペの真っ最中でしたので残

念ながら見れませんでした。 

 被災したおかげと言っては

御幣がありますが、人生最高

と言っても過言ではない位の

大変貴重な経験をさせていた

だき、苦しくつらい日々が続

  外山 博之会員  3日  有村 隆徳会員  26日

 宮原 和広会員 30日 

 石蔵 尚之会員  2日  外山 博之会員   6日 

 有村 隆徳会員 12日  松山 茂人会員  12日 

 中島 博之会員 17日  岩下 幸司会員 20日 

後藤 竜一会員 24日  

 



く中にも明るく元気が出るようなひと時を味わうこ

とができました。天皇皇后両陛下はもちろん、指名

して頂いた市役所の方々、取材して頂いたテレビ局

や新聞社の方々には心より感謝しております。ご清

聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

【寄付カード】 

 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・葉山会長 西支店長の送別会を26日花見例会と一 

 緒に行います。大勢の方の参加をお願いします。 

                     

・北幹事 図書券を頂きました。ありがとうござい 

 ます。有意義に使用させて頂きます。    

 

〈Ｒ財団委員会〉 

・浅野会員 孫のお祝いが重なりましたので寄付し 

  ます。2番目の孫が東京へ就職、3番目の孫が福岡 

  大学に入学、小さい頃から育てましたので少し寂 

  しいです。まだ小２・小３の孫も居ますので成長 

  が楽しみです。                       

・葉山会長 ①30名を超える参加ありがとうござい  

  ます。②塚本会員!!ベテラン会員卓話ありがとう 

  ございました。                       

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・浅野会員 Ｒ財団と同文             

・葉山会長 Ｒ財団と同文               

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・有馬会員 片岡パスト会長お久しぶりです。どう 

  ぞご自愛下さい。                      

・片岡会員 久しぶりに例会会場に参加です。皆様 

  には御心配をおかけしました。これからも宜しく 

  お願いします。                        

・浅野会員 Ｒ財団と同文              

・葉山会長 Ｒ財団と同文               

 

 

 

          点 鐘   葉山稔洋 会長 

                  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 ミニＲ情報 

  

 

ハイライトよねやま 

 （vol.252 3/12発行）より 

 

 

２０２１学年度の選考を全地区で実施 

 

 2021年４月採用の新規米山奨学生の面接選考が２

月中旬までに、全国３４地区の各選考委員会によっ

て行われました。 

 学部・修士・博士課程奨学金と地区奨励奨学金、

クラブ支援奨学金の申込者１，４３４人のうち、６

３８人が合格内定者として選出されました（今後、

他の奨学金合格等による辞退・繰上げによる人数変

動あり）。このほか、渡日前採用型の海外応募者対

象奨学金に１２人（12地区）が合格内定者として選

出されました。 

 これらの内定者は２月１５日の選考・学務委員会

での協議を経て、今後の常務理事会、理事会（書面

協議）を行い、合格者として承認されました。合格

通知は大学宛てに発送済みです。2021学年度の奨学

生数は、この新規合格者と昨年度からの継続奨学生

を合わせた９１２人（3月11日現在）となります。  

 なお、台湾および韓国の米山学友会が候補者（博

士号を持つ上級研究員）を推薦する海外学友会推薦

奨学金は、１月末の推薦期限を設けていましたが、

新型コロナウイルスの影響により期限を３月末まで

延長しています。  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


